
活動視察報告書 （会津若松市湊地区）        

9 団体 3 個⼈ １５名参加 他事務局２名 
 
    
 

 
       
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                 
               人口減少・少子高齢化（地域内高齢化率４１％）により地

域内活力がなくなってきたことを危惧し、区長会・各種団

体が協力して若者が定着するような町づくりが必要と 6
年前に協議会を立ち上げし、ＮＰＯ法人になるまでの経

過と現在の活動・取り組み・地域の活用についての説明を

いただきました。 
               活動についてみなとバス（乗用車）の運行・車両の調達方               
               法（無償貸与）・燃料の調達（風力発電の電力使用・無償）

各家庭のテレビに情報端末（みなとチャンネル）を設置し

（無償貸与）見守りサービス・地域情報の発信に運用して

いるＩＣＴの活用方法に皆さん熱心に耳を傾け、自然環

境・伝統も守るとの説明に自分の地域にも役立てられな

いか積極的に質問・意見を出し合いました。 
 
  
 
 
 

令和２年 

7/16  
 

10：30〜 理事⻑ ⼩桧⼭ 昭⼀様・事務局 鈴⽊ 隆良様より 

みんなと湊まちづくりネットワークの⽴ち上げ・活動内容について研修 

 

みんなと湊まちづくりネットワーク 

木 

はら笑楽交 



 
2 
            旧小学校を改修し、地域の活動に役立てて             
                     いるはら笑楽交内のカフェはら笑にて、地

産地消の食材、地元独自の料理方法を伺い

ボランティア活動のスタッフとの交流を行

いました。皆さんいろいろな話に盛り上が

り、また活気あふれるスタッフの皆さんの

対応に感心しておりました。 
                   

 
 
 
             

 

            

 

 

  

                

 

原町内会・地元農業法人より旧 原小学校の利活用についての検討、話し合い当初は大部分

が賛成だったが使用方法・財源などで賛否半々くらいなり、話し合いは２０数回になったと

の説明と財源については行政の補助のみでなく地域で責任をもって財源を集めなくてはな

らないとの話に事業には熱意と根気の必要性を皆さん感じておりました。また湊まちづく

りネットワークとは別のアプローチで、集落単位での活動が湊地区全体の相乗効果につな

がっているようでした。 

 

 

13：00〜 はら笑楽交の廃校活⽤の実態・改修までの道のりの説明 

 

14：30〜 コスモエコパワ−㈱ウインドファ−ム事業説明 半澤正宏様 

 

12：00〜 はらカフェにて昼⾷・施設内⾒学 

 

背炙山のウインドファ－ム

事業の見学・説明を受けま

した。まだまだ発展する自

然エネルギーの活用事業の

説明を受け、最先端技術、

作業についても安全安心最

優先との説明に皆さん納得

し有意義な研修となりまし

た。       

 


